
Cari concittadini,
con questo numero natalizio voglio
rivolgere a Voi tutti gli auguri di Buon
Natale e Felice Anno.
Diverse le questioni d cui parlare. So-
no iniziati i lavori per l’impianto di
compostaggio e per l’isola ecologica,
nell’area industriale. Due impianti
fondamentali per la gestione del ci-
clo dei rifiuti: il compostaggio servi-
rà a trasformare la frazione organica,
derivante dalla raccolta differenzia-
ta, in fertilizzante; l’isola ecologica
servirà ai cittadini ed all’Ente per la
gestione della raccolta differenziata.
Questo sarà realizzato con un finan-
ziamento regionale di oltre 5 milioni
di euro. Nello stesso giorno in cui si
sono avviati questi lavori, l’Ammi-
nistrazione ha presentato in Regione
un progetto per la realizzazione di un
impianto di biogestione, per trasfor-
mare i rifiuti organici in energia elet-
trica; lavoreremo per ottenere che sia
finanziato, sarebbe un risultato stra-
ordinario per Eboli. Nel mese di ot-
tobre, la Regione ha deliberato l’at-
tribuzione di 3,4 milioni di euro per
il completamento delle infrastrutture
dell’area PIP ed un’ulteriore somma
di 4 milioni di euro per un centro
polifunzionale collegato al Santuario
dei SS Cosma e Damiano. Due opere
importanti, per le quali la Regione,
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nei mesi prossimi,
dovrà stipulare il re-
lativo accordo di pro-
gramma, per poi ero-
gare le somme. Nel
frattempo, l’Assesso-
rato all’Urbanistica
ha avviato le attività
per la redazione dei
piani particolareggia-
ti di Fontanelle e
Santa Cecilia. Tali
piani saranno proget-
tati sulla base delle
indicazioni dei cittadini e con la par-
tecipazione di tutti gli interessati, riu-
niti in assemblee pubbliche. Procede
il lavoro di redazione del Piano Stra-
tegico Comunale, strumento col qua-
le sarà identificato il futuro di Eboli
da qui a dieci anni e che può essere
consultato sul sito www.urbaneboli.it.
Alla società Eboli Multiservizi è sta-
to affidato il lavoro di sistemazione
delle aree adiacenti al Palasele, laddo-
ve, a breve, sarà delocalizzato il mer-
cato settimanale. Una scelta del Con-
siglio Comunale, necessaria per libe-
rare un’area già densamente popola-
ta come il Rione della Pace, quartie-
re che ogni sabato diventa invivibile.
Queste sono solo alcune delle attivi-
tà che ci stanno impegnando in que-
sti mesi. Inoltre, c’è una cosa che mi
rende orgoglioso ed è il premio Uisp

per il progetto “Diamoci una mossa”,
un’azione svolta dall’Amministrazio-
ne comunale e dalla Uisp per avviare
alla pratica sportiva centinaia di bam-
bini e per educare ad una corretta ali-
mentazione. Un progetto portato ad
esempio in tutta Italia e che sarà per-
seguito anche in futuro, fondato su
un’idea corretta di sport, inteso come
attività fisica e non come vetrina per
campioni. Ma è tempo di feste natali-
zie e vorrei segnalare le tante inizia-
tive che si terranno ad Eboli in que-
sto periodo, per invogliare gli ebolita-
ni ad uscire di casa, a fruire dei nu-
merosi appuntamenti culturali che
saranno proposti. Un programma an-
cora una volta ricco e di qualità, che
poche altre città possono vantare, gra-
zie anche alle tante associazioni cul-
turali che si propongono e che trova-
no il sostegno dell’Amministrazione
comunale.

Un nuovo anno con grandi progetti
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E’ importante per i cittadini conoscere
le attività della propria Città, anche per
favorire una coscienza comune ed un
senso di appartenenza e di partecipa-
zione. E’ in quest’ottica che abbiamo
voluto “rivedere” l’organo di informa-
zione del Comune di Eboli, puntando
a fornire ai cittadini-lettori le informa-
zioni sulle diverse attività amministra-
tive, sulle iniziative, sulle opere che si
avviano o si portano a termine. Tutto
ciò per consentire a coloro che legge-
ranno il bollettino di farsi un’idea pre-
cisa su quanto avviene sul territorio. In
pratica, abbiamo pensato ad un
restyling del bollettino comunale sia
per quanto riguarda la grafica e
l’impaginazione, sia per quel che con-
cerne i contenuti. Stiamo metten-
do in campo un nuovo formato,
ma anche valutando la possibi-
lità di approntare un diverso me-
todo distributivo, che risulti
meno oneroso, ma anche più ra-
zionale nella copertura dell’in-
tero territorio comunale. Ma il
bollettino comunale è solo una
delle facce della comunicazione

dell’Ente. Ci muoveremo sulla traccia
lasciata dal mio predecessore, l’asses-
sore Cicia, che nel corso del suo man-
dato ha segnato un impulso notevole
al settore della comunicazione, avvici-
nando il Comune ai cittadini, garanten-

do informazione ad
ampio raggio. La no-
stra intenzione è di in-
traprendere una strada
che porti ad “un’in-
formazione 2.0”, come
direbbero gli internauti
di ultima generazione,
con un’interattività
continua tra Ammini-
strazione comunale e

cittadini. Chi ha la responsabilità del
governo cittadino, deve puntare sulla
dimensione dell’ascolto dei bisogni dei
propri cittadini e conseguentemente at-
trezzarsi per dare le opportune rispo-
ste. L’obiettivo è di mettere in eviden-
za le notizie, ma soprattutto puntare a
far sentire “accompagnati” i cittadini
nei servizi che la Città offre attraverso
informazioni puntuali e chiare. Comu-
nicare è conoscere; conoscere è parte-
cipare; partecipare è libertà!
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Spostamento del mercato: Si è pro-

ceduto alla predisposizione degli atti

per lo spostamento definitivo del mer-

cato settimanale dal Rione della Pace

alla zona degli impianti sportivi. La

delocalizzazione si è resa necessaria per

le condizioni igienico-sanitarie e per

l’impossibilità di adeguamento alle nor-

me di sicurezza dell’area di Rione Della

Pace. La nuova area sarà organizzata

con spazi definiti, provvista di servizi

igienici e parcheggi auto. Inoltre sarà

garantito un sistema di vigilanza per

evitare le forme di delinquenza che si

annidano intorno ai mercati.

Piano insediamenti Produttivi: Al via

il bando per l’assegnazione di nuovi lot-

ti, con nuove aziende e nuovi posti di

lavoro.

Rilancio del

Centro Stori-

co: Durante il

2008 è stata

messa in piedi

una metodo-

logia d’in-

terventi che

tiene conto:

dello scenario, del territorio, della stra-

tegia, che deve essere alla base di un

percorso di sviluppo turistico. Le azio-

ni che hanno portato a notevoli risulta-

ti per il periodo del 2008 sono riferiti

ad una  attività interna fatta da una fase

di ascolto e di formazione degli attori

locali in special modo dei residenti e

degli imprenditori locali. Particolare

soddisfazione si è avuto con i ristora-

tori locali con la costituzione dell’as-

sociazione “Le tavole del Borgo” vol-

ta al recupero delle tradizioni ed al

rilancio ed alla promozione dei risto-

ratori del centro storico, percorso ac-

compagnato anche da slow food. La

presentazione dell’associazione fatta il

14 settembre scorso e l’iniziativa dello

“scorzamauriello” hanno colpito nel se-

gno di quella offerta turistica che su-

scita interesse e curiosità nell’utente/

cliente. Con l’organizzazione di corsi

di formazione per gestione di attività

di Bed end Breackfast e di corsi per la

gestione di micro imprese, con il de-

collo del piano traffico del centro sto-

rico ed i relativi lavori di manutenzio-

ne si concluderà la fase di attività in-

terna e si pas-

serà, nell’an-

no 2009, ad

una fase tutta

rivolta alla

clientela. Con

la partecipa-

zione degli o-

peratori si può

a t t r e z z a r e

un’offerta tu-

ristica  varia

ed articolata,

potendo con-

tare su Palase,

degustazione

dei prodotti

del centro sto-

rico e della

m o z z a r e l l a

Dop, senza

dimenticare il

Parco Regio-

nale dei Mon-

ti Picentini e

gli stabili-

menti balnea-

ri tra i più bel-

li della riviera

salernitana.
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Forum dei Giovani - Gli interessati,
di età compresa tra i 15 ed i 32 anni,
possono scaricare il modulo dal sito

www.politichegiovanilieboli.it
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Due piani particolareggiati per dare
un novo volto alla città e milgiori con-
dizioni di vivibilità ai cittadini. E’
arrivato il via libera ai PUA Fontanel-
le e Rione Pescara.

PUA FONTANELLE
E’ un piano particolareggiato di ini-
ziativa pubblica che prevede una se-
rie di interventi su una vasta zona del
rione Paterno. Inoltre, si tratta di un
intervento che va a raccordarsi con la
nuova rotatoria nell’area di
San Giovanni, dalla quale si
attende una risposta chiara
per la regolamentazione del
traffico in una zona crucia-
le per la città.
Ma l’intervento in questio-
ne si innesta anche sui pro-
getti di spostamento del
mercato settimanale, la cui
delocalizzazione in zona
Seracapilli libererà una va-
sta area al centro del rione Paterno, e
con il project financing che riguarda

il recupero della zona dove sorge il
mattatoio comunale.
Il PUA Fontanelle riguarda sia le aree
pubbliche, sia qelle private. Proprio
per questo, e per consentire la massi-
ma partecipazione dei cittadini, sono
state effettuate due assemblee pubbli-
che. L’iniziativa, fortemente voluta
dall’asssore all’Urbanistica, Cosimo
Cicia, ha consentito all’Amministra-
zione comunale di ascoltare le richie-
ste  e le esigenze dei residenti, in que-

sto modo avviando un per-
corso che permetterà di rag-
giungere obiettivi condivi-
si, coinvolgendo tutti colo-
ro che in quel quartiere vi-
vono ed operano. Sono pre-
visti nuovi insediamenti e
nuove funzioni in termini
sociali, a partire da un’area
per il nuovo oratorio e da
un progetto che porterà alla
realizzazione di una sorta di

riferimento sociale non solo per il
quartiere, anche con una sorta di

auditorium a disposizione dei giova-
ni.
Un impegnio enorme, in favore di una
zona che sarà il nuovo biglietto da
visita all’entrata della città.

PUA RIONE PESCARA
Il secondo piano di intervento riguar-
da la zona del rione Pescara.
In questo caso si tratta di un PUA di
iniziativa privata, ma sostenuto anche
dall’Amministrazione comunale che
ha condiviso i programmi di interven-
to.
L’edilizia privata prevista nel quartie-
re andrà a raccordarsi sia con il
project per la realizzazione del nuo-
vo Tribunale di Eboli, sia con la nuo-
va viabilità a sostegno del traffico
lungo l’asse viario.
Anche in questo secondo caso sono
stati effettuati gli incontri pubblici per
informare i cittadini residenti dei pro-
getti di intervento e per ottenere indi-
cazioni e registrare esigenze da parte
degli ebolitani interessati.

Piani particolareggiati

I Piani Particolareggiati per le zone di Fontanelle e Rione Pescara

disegnano il nuovo volto della città con una moderna viabilità

Interventi sul territorio ed opere pub-
bliche in linea con le esigenze effet-
tive della città e secondo le richieste
dei cittadini e le esigenze dei quartie-
ri. Lungo questa traccia si muovono
l’Ammninistrazione comunale e l’as-
sessorato alle opere pubbliche. I re-
centi interventi in località Sant’An-
drea seguono proprio le richieste dei
cittadini residenti. Lo svincolo che
immette sulla strada statale 91 risulta
particolarmente pericoloso, specie
con il grande incremento di residenti
ebolitani nella zona. Ora sono partiti
i lavori, a breve il nuovo svincolo
garantirà viabilità più sicura per tut-
ti. Maggiore sicurezza e maggiore vi-
vibilità anche lungo via Vignola, la
strada di accesso all’ospedale citta-
dino. Il rifacimento della strada va nel
senso di garantire maggiore sicurez-
za ai mezzi del trasporto sanitario,
specie qando il trasporto riguarda tra-
umatizzati. La realizzazione dei mar-
ciapiedi, inoltre, permetterà l’acces-
so alla struttura sanitaria anche a pie-

di, con più sicurezza per i pedoni. In-
fine, l’intervento riguarda anche i co-
siddetti sottoservizi, in questo modo
migliorando la vivibilità dei residen-
ti nella zona.
Un ulteriore importante intervento di
riqualificazione è stato studiato per
Santa Cecilia. L’intervento riguarda
la sistemazione e la riqualificazione
di strade, marciapiedi e spazi pubbli-
ci, anche prevedendo una nuova e più
completa illuminazione. In questo ca-
so, così come promesso nei mesi pas-
sati, l’Amministrazione comunale ha
utilizzato interamente i fondi dell’A-
nas relativi ai lavori per la rotatoria
di Santa cecilia, versati per l’espro-
prio delle aree.
Discorso a parte per la rotatoria di San

Giovanni. L’assessore Campagna ha
accelerato al massimo la conclusione
dei lavori, pur in presenza di un evi-
dente ritardo della ditta incaricata, in
modo da raccordare l’opera con la
riapertura della SS 19 tra Eboli e
Battipaglia e con il PUA Fontanelle,
in modo da garantire più sicurezza ed
una viabilità più fluida.

Interventi e lavori nel rispetto

delle esigenze dei cittadini



Sono partiti i lavori per la realizza-

zione dell’impianto di compostaggio

e dell’isola ecologica. La cerimonia

di posa della prima pietra, in località

Fontana del Fico, ha visto la parteci-

pazione delle massime autorità civi-

li, religiose e militari, a dimostrazio-

ne dell’importanza del progetto che

si sta realizzando ad Eboli. Erano pre-

senti il Sindaco di Eboli, Martino

Melchionda; l’assessore regionale al-

l’ambiente, Walter Ganapini; l’asses-

sore provinciale all’ambiente, Ange-

lo Paladino; l’assessore provinciale al

lavoro, Massimo Cariello; l’assesso-

re comunale ai lavori pubblici, Carmi-

ne Campagna; il presidente della

commissione consiliare ambiente,

Enzo Ruggia; sindaci ed amministra-

tori del territorio.

«E’ una tappa fondamentale nel cam-

po della gestione e della trasforma-

zione dei rifiuti - ha commentato il

Sindaco di Eboli, Martino Melchion-

da -. Un obiettivo raggiunto grazie al

grande impegno degli uffici comuna-

li e degli amministratori che, insie-

me, hanno voluto e sostenuto il pro-

getto che è stato finanziato. E’ la di-

mostrazione della sensibilità del no-

stro territorio per i temi ambientali e

per le esigenze collegate con l’emer-

genza rifiuti».

La realizzazione dei due impianti si

inserisce nell’impegno

dell’Amministrazione

comunale di Eboli per

sviluppare un sistema

integrato per la gestio-

ne dei rifiuti che, ac-

canto all’avvio della

raccolta differenziata,

attestata ormai a livel-

li più che soddisfacen-

ti per una realtà che

conta 40mila abitanti,

prevede la ridefini-

zione del modello gestionale di rac-

colta dei rifiuti e della costruzione di

un idoneo sistema impiantistico. Tale

sistema prevede la realizzazione di un

impianto di compostaggio per il trat-

tamento delle frazioni organiche pro-

venienti dalla raccolta differenziata

dei RSU e di un’isola ecologica per

stoccare le componenti raccolte

separatamente attra-

verso la raccolta dif-

ferenziata. Nell’am-

bito delle misure del-

la Regione Campania

e del Commissario

per l’emergenza ri-

fiuti finalizzate al

superamento della

fase emergenziale, la

Giunta Regionale ha

approvato l’elenco

degli Enti destinatari

dei finanziamenti

POR CAMPANIA

2000-2006 Mis. 7.1,

per la realizzazione delle infrastrut-

ture a sostegno della raccolta diffe-

renziata. Il Comune di Eboli è risul-

tato destinatario di un finanziamento

di 493.060,18 euro per l’isola ecolo-

gica e di 5.264.252,37 euro per l’im-

pianto di compostaggio. Il Commis-

sario delegato per l’emergenza rifiuti

ha ritenuto i progetti proposti dal Co-

mune di Eboli coerenti

con il piano strategico

dei rifiuti, disponendo-

ne approvazione ed au-

torizzazione alla realiz-

zazione ed esercizio, e

con decreti n. 538 e n.

539 del 09.07.2008 del-

la Regione Campania, è

stata finanziata la rea-

lizzazione dell’isola

ecologica e dell’im-

pianto di compostaggio.

Il 16 ottobre scorso sono state esple-

tate le operazione di presa possesso

ed occupazione dei suoli occorrenti

alla realizzazione degli impianti

ubicati nell’ara PIP, loc. Fontana del

Fico. L’avvio dei lavori dell’opera ri-

veste carattere di particolare urgenza

in relazione alla natura, connessa alle

misure straordinarie per fronteggiare

l’emergenza nel setto-

re dello smaltimento

dei rifiuti nella Regio-

ne Campania. L’im-

pianto di compostag-

gio, che verrà realiz-

zato facendo ricorso a

soluzioni tecnologi-

che innovative, si ri-

ferisce ad un primo

stralcio funzionale,

che prevede un im-

pianto con poten-

zialità pari a 20.000

ton/anno che gravita

su un bacino di utenza

di livello comprensoriale (Piana del

Sele).

Per i suddetti impianti è stato previ-

sto uno studio accurato relativamen-

te all’inserimento ambientale delle

opere e agli interventi di mitigazione

mirati al contenimento degli effetti

sull’ambiente della gestione operati-

va con particolare riferimento alle

emissioni odorose e sonore.

Compostaggio e isola ecologica,

Eboli è un modello di riferimento

per l’intero territorio provinciale

Nelle foto alcuni momenti

della posa della prima pietra,

con gli interventi del Sindaco

di Eboli, Martino Melchionda,

e dell’assessore regionale

all’ambiente,

Walter Ganapini



Il Consiglio dei ministri ha dato il via
libera al decreto legge sull’emergen-
za rifiuti e sul decoro urbano, DLgs 6
novembre 2008 , n. 172.
Il provvedimento riguarda la gestio-
ne dei rifiuti, in riferimento soprat-
tutto alla Regione Campania, dove è
stato dichiarato lo stato di emergen-
za, ed  introduce una serie di norme
sia sanzionatorie, che incentivanti,
per contrastare il fenomeno dell’ab-
bandono dei rifiuti, tanto diffuso nel-
le nostre zone. In particolare l’art. 1
autorizza la raccolta e il trasporto oc-
casionale fino a 100kg al giorno di
imballaggi o di rifiuti di imballaggi,
nelle aree attrezzate per la raccolta.
Per chi smaltisce imballaggi in que-
sto modo è previsto un indennizzo
forfettario a carico del Consorzio Na-
zionale Imballaggi (CONAI). Sempre
l’art. 1 prevede l’esonero del paga-
mento degli oneri di trasporto e
smaltimento per coloro che svolgono
il servizio di conferimento di rifiuti
ingombranti. Per quanto riguarda il
territorio di Eboli  è in corso l’allesti-
mento della piattaforma Conai pres-
so la ditta Nappi Sud, i cui lavori si
prevede saranno completati nei pri-
mi mesi del 2009.
Quindi dai primi mesi del prossi-
mo anno, potremo portare presso
la Nappi Sud fino a 100 kg di rifiu-
ti  ingombranti al giorno e ricever-
ne in cambio un compenso econo-
mico.
Nell’articolo successivo il decreto
prevede uno snellimento delle proce-
dure per l’affidamento del servizio di
rimozione e trasporto dei rifiuti peri-
colosi, introducendo la possibilità, da
parte delle amministrazioni, di affi-
dare il servizio direttamente, senza
dover ricorrere a una gara d’appalto,
con notevole accorciamento dei  tem-
pi necessari per il completamento
dell’iter. Le amministrazioni hanno
inoltre la possibilità di individuare
apposite aree attrezzate da utilizzare
come siti di stoccaggio provvisorio,
presso cui conferire i rifiuti. Qui i ri-
fiuti stessi subiranno una prima sele-
zione e caratterizzazione per essere

La nuova normativa per lo smaltimento dei rifiuti

Arresto per chi abbandona i rifiuti; compenso economico
per chi porta i propri rifiuti alla piattaforma CONAI

poi avviati alle successive fasi
di lavorazione. Anche per la
realizzazione di questi siti di
stoccaggio sono previste pro-
cedure estremamente snellite.
Un altro aspetto interessante
del decreto, che ha avuto an-
che una notevole eco naziona-
le, è quello che prevede l’ar-
resto per chi abbandona rifiu-
ti sul suolo o nel sottosuolo o
li scarica nelle acque. In que-
sti casi sono previste pene che, a se-
conda del volume e della tipologia dei
rifiuti abbandonati,  vanno dal pa-
gamento di multe fra i 100 e i 600
euro, fino alla reclusione da  tre a
sei mesi (art.6). Pene che lievitano
ulteriormente se le violazioni vengo-
no compiute da titolari di imprese o
da responsabili di enti.
Inoltre la nuova normativa prevede il
commissariamento dei comuni  ina-
dempienti. Va da sé che conviene non
solo non abbandonare i rifiuti, ma
separarli attentamente, recuperando i
materiali riciclabili e conferirli pres-
so la piattaforma CONAI, per rice-
verne un compenso economico. Lo
scopo di questa norma è quello di sti-
molare il riciclo del materiale  casa-
lingo; pensandoci bene si ritorna al
vecchio sistema del “piattaro”, che
girava, fino a non molti anni fa, per
le strade raccogliendo oggetti rotti, in
disuso, stracci, dando in cambio og-
getti nuovi di uso comune. Con la dif-
ferenza che oggi saremo noi a porta-
re la roba fuori uso nei punti di rac-
colta, e ne otterremo in cambio dena-
ro e non oggetti.  Dobbiamo tener pre-
sente però che la piattaforma Conai
accoglierà solo materiale riciclabile
prodotto a livello di famiglia (ecco il
perché del limite dei 100 kg). Il  pic-
colo compenso economico che rice-
veremo sarà pari ai costi previsti dal-
la legge per far sì che alluminio, car-
ta e vetro siano riciclati e tornino
come materia prima per essere utiliz-
zata. Ricordiamoci  inoltre che già ora
il materiale ingombrante può essere
consegnato alla SARIM direttamen-
te oppure, previo appuntamento, sarà

la SARIM stessa a passare da casa
nostra a ritirarlo. E questo in maniera
assolutamente gratuita. Conviene
quindi, già ora, consegnare gli ogget-
ti da buttare alla SARIM, che li pren-
derà gratuitamente, e non buttarli lun-
go le strade periferiche, rischiando
una multa salata o addirittura l’arre-
sto!

Menzione speciale
per il Comune di Eboli

Il Comune di Eboli ha ricevuto da
Legambiente  la menzione speciale
“Teniamoli d’occhio”, un riconosci-
mento che viene dato ai comuni che
hanno avviato  nell’anno la raccolta
differenziata con buoni risultati e che
sono candidati alla premiazione nel-
la prossima edizione di “Comuni Ri-
cicloni” .

Raccolta dei cartoni
per alimenti (tetrapack)

Dal mese di settembre nel nostro co-
mune  si raccoglie e si ricicla anche il
tetrapack, materiale composto da cel-
lulosa polietilene e alluminio, utiliz-
zato per contenere alimenti quali il
latte, i succhi di frutta, il vino. Le con-
fezioni, lavate e schiacciate, vanno
lasciate insieme alla carta. Questi
contenitori saranno inviati poi alle
cartiere dove i materiali saranno se-
parati. Questa opportunità nasce da
un protocollo d’intesa sottoscritto nel
mese di agosto fra il Comune di Eboli
e la COMIECO, Consorzio Naziona-
le Recupero e Riciclo degli imballag-
gi a base cellulosica, che ha una sede
anche a Salerno.



Al via  S.O.S. Scuola, intervento in-
tegrato per la prevenzione della di-
spersione scolastica: lo ha delibera-
to il Coordinamento Istituzionale del
Piano Sociale di Zona Ambito S5.
Contrastare la dispersione scolasti-
ca per investire in capitale umano è
la scelta dell’Assessorato alle Poli-
tiche Sociali del Comune di Eboli,
Capofila del Piano Sociale di Zona
Ambito S5. La lotta alla dispersione
scolastica e l’accompagnamento dei
bambini a scuola, l’aiuto nei compi-
ti il pomeriggio, l’edu-
catore che ascolta la
storia e la geografia,
che insegna a distin-
guere fra sottrazioni e
addizioni, fra sintassi e
ortografia. Piccole cose
utili a provare a porre
rimedio a un’ingiustizia, un’ingiusti-
zia grave perché si tratta di bambini.
La rimodulazione della sesta annua-
lità di programmazione sociale è sta-
ta proposta al Coordinamento Isti-
tuzionale, l’organo politico del Pia-
no Sociale di Zona, dall’assessore

alle Politiche Sociali di Eboli, Luca
Sgroia: «Ho voluto riproporre la stra-
ordinaria esperienza di S.O.S. Scuo-
la perché ritengo che il fenomeno
della dispersione scolastica debba
essere definitivamente debellato in
una società che si voglia definire ci-
vile. La scuola è un fondamentale di-
ritto di cittadinanza, per questo met-
tiamo in campo un pacchetto di inter-
venti che consentano la piena inclu-
sione dei soggetti svantaggiati». La
decisione è stata sottoscritta dal Sin-

daco di Eboli, Martino
Melchionda, dai rappresen-
tanti dei Comuni di Cam-
pagna, Sicignano, Altavilla,
Contursi, Oliveto, Serre,
Battipaglia e dal direttore
della struttura complessa
Integrazione Socio-Sanita-

ria dell’Asl Sa/2, Magurno. “S.O.S.
Scuola” prevede l’accompagnamen-
to a scuola di minori in obbligo sco-
lastico appartenenti a nuclei familia-
ri problematici, nei quali sono gli stes-
si genitori a non incentivare la fre-
quenza scolastica. L’accompagna-

mento dei minori è un’azione di un
più ampio intervento che contempla
la presa in carico dell’intero nucleo
familiare ed è realizzato ad Eboli
dall’associazione “L’Astronave a
Pedali”. “S.O.S. Scuola” riguarda
necessità contingenti: panino, scuo-
la, compiti. Ogni mattina, alle 7,30,
i volontari passano per la sveglia,
alle 8 ripassano per accompagnarli
a scuola. Quando non sono ancora
pronti, e sembra che succeda spes-
so, li tirano giù dal letto, li vestono
e gli fanno fare colazione. Ad ognu-
no spetta un sacchetto con merendi-
na, succo di frutta e panino. Poi li
accompagnano a scuola e si assicu-
rano che entrino in classe. Il lavoro
dei volontari riprende di pomerig-
gio presso il Centro di Aggregazio-
ne Giovanile: prima i compiti, poi
si passa ai laboratori di pittura, di
informatica, di musica e di danza
popolare. Anche grazie ai volonta-
ri, il Rione Pescara trova nuova iden-
tità e nuova immagine. Ha un Cen-
tro di Aggregazione Giovanile del
Piano di Zona, una parrocchia che
funziona ed un nutrito gruppo di vo-
lontari. “S.O.S. Scuola” è un punto
di partenza per le Politiche Sociali
del Comune di Eboli e del Piano So-
ciale di Zona perché “non c’è peg-
gior ingiustizia che far le parti uguali
fra diseguali”.

Una società patrimoniale, spin off im-
mobiliare, interamente partecipata dal
Comune, alla quale verrà affidato il
compito di detenere, gestire, valoriz-
zare ed eventualmente dismettere il
patrimonio comunale. Il patrimonio
si deve trasformare in un’opportuni-
tà che aiuti a sostenere i costi dei ser-
vizi, una leva economico-finanziaria
a sostegno di investimenti program-
mati. Con lo strumento dello spin-off
vengono quindi create le condizioni
affinché il patrimonio possa divenire
una leva economico-finanziaria per
gli enti a supporto di politiche di in-
vestimento. Con l’operazione spin-off
è possibile far emergere la reale con-
sistenza del patrimonio posseduto. La
missione principale della costituenda
società, la Eboli Patrimonio Srl, ri-
guarderà la gestione, valorizzazione
e parziale dismissione di tale patri-
monio attraverso l’attivazione di ope-
razioni di cartolarizzazione. Eboli Pa-
trimonio Srl. «In linea di massima i
vantaggi sono una maggiore efficien-
za gestionale, preponendo alla gestio-

ne un management adeguato, il cui
obiettivo principale diverrebbe quel-
lo di efficienza gestionale del patri-
monio», spiega l’assessore Arturo
Marra. Sul piano fiscale, il patrimo-
nio separato delle società è esente dal-
l’imposta sui redditi e dall’imposta re-
gionale sulle attività produttive. Tut-
te le operazioni di cartolarizzazione
e tutti gli atti, contratti, trasferimenti
sono esenti dall’imposta sui redditi
delle persone fisiche, giuridiche e dal-
l’imposta locale sui redditi derivanti
da interessi. Non si applicano le for-
me di tassazione del patrimonio qua-
li l’imposta regionale sulle attività
produttive, l’imposta di registro  e di

bollo, l’imposta
ipotecaria e cata-
stale ed ogni altra
imposta indiretta,
nonché tributi o
diritti». Vengono
create le condizio-
ni affinché il patri-
monio posseduto
possa divenire una «leva economico-
finanziaria per gli enti a supporto di
politiche di investimento. La missio-
ne principale della costituenda società
riguarderà la gestione, valorizzazione
e parziale dismissione di tale patri-
monio attraverso l’attivazione di ope-
razioni di cartolarizzazione.

Il patrimonio comunale

ora diventa una ricchezza,

nasce la Eboli Patrimonio

Parte il progetto S.O.S Scuola
contro la dispersione solastica

ASSESSORATO AL BILANCIO

ASSESSORATO ALLE POLITICHE SOCIALI



Egregio signor Sindaco,

siamo Cinzia e Carmen, due giovani

mamme di Eboli residenti in via IV no-

vembre n. 2, strada parallela al parco gio-

chi “Sofia Costa” di via Adinolfi. Speria-

mo vivamente di non averla offesa man-

dando questa lettera al suo domicilio, ma

avevamo timore che scrivendole presso

il Comune la stessa sarebbe stata cestina-

ta. Le scriviamo per metterla in luce e farle

rendere conto di ciò che quotidianamen-

te vediamo dalla finestra dei nostri ap-

partamenti e cioè la lenta distruzione del

parco giochi da parte dei soliti vandali che

a poco a poco non stanno lasciando ne-

anche più gli alberi tanto è vero che uno

è bruciato a metà. Ogni notte un pezzo

della casetta viene tirato giù rendendo la

stessa “pericolosamente” inagibile, infatti

si rischia l’integrità fisica dei bambini che

ci giocano durante la giornata. Ma pur-

troppo non è solo questo ciò che accade

lì sopra; spesso ci si trovano escrementi

e a meno che i cani non abbiano impara-

to ad usare i fazzoletti per pulirsi, si trat-

ta proprio di escrementi umani. Oltre a

questo, che è già al limite di ogni lecita

immaginazione, noi assistiamo spesso a

scene di sesso da parte di ragazzi che han-

no tranquillamente rapporti sessuali sul-

la casetta e in particolare la sera del 6 ago-

sto, un nostro concittadino ben conosciu-

to dalla comunità, ma che ci sembra inu-

tile nominare, praticava auto erotismo

serenamente, assistendo alle suddette sce-

ne. Noi siamo avvilite e sconcertate da

tutto questo, non obblighi noi e le nostre

famiglie a tapparsi in casa per evitare che

almeno i bambini assistano a questo spet-

tacolo. Vorremmo serenamente poterci

affacciare e godere di quel po’ di fresco

che la sera ci concede dopo il caldo della

giornata. Quello che le chiediamo non è

di chiudere il parco giochi, voce che ci è

giunta all’orecchio, anche perché sareb-

be un’ingiustizia nei confronti dei picco-

li a cui verrebbe negato uno dei pochi

angoli di Eboli a loro dedicato. Sicura-

mente sarebbe il modo più semplice per

evitare i problemi, ma non ci sembra ne-

anche giusto che a causa di “quattro defi-

cienti” i bambini perdano un loro spazio.

Anzi ce ne vorrebbero altri, curati e con-

trollati quotidianamente, magari dagli

stessi vandali come punizione per il loro

comportamento sottoforma di lavoro so-

cialmente utile. Ma questa è un’utopia.

Sarebbe già tanto per noi che il parco

Gentili signore,
innanzitutto vi ringrazio per la lettera,
che ho letto con la dovuta attenzione. Il
problema sollevato non riguarda solo
quei due spazi di Via Adinolfi, ma anche
altri luoghi della città, come ad esempio
il parco giochi adiacente alla scuola Pie-
tro da Eboli. Inutili sono stati gli inter-
venti di ripristino e di pulizia; puntual-
mente il giorno dopo questi spazi sono
fatti oggetto di vandalismo. In linea ge-
nerale, la totale mancanza di senso civi-
co, e di educazione, è un problema del-
l’intera società italiana, che si manife-
sta negli stadi, nelle scuole, nelle strade.
La nostra è una società nella quale si è
smarrito il concetto di responsabilità in-
dividuale, soprattutto nelle famiglie e

venga pulito e controllato dagli addetti ai

lavori ma seriamente e non solo un gior-

no a due tanto per darci il contentino. Noi

ci rivolgiamo a lei scongiurandola di ri-

solvere questa situazione e di restituire ai

piccoli la loro dignità di bambini spro-

fondata nella spazzatura e porcheria del

loro, e “solo loro”, parco giochi. Ci ri-

volgiamo a lei perché in lei crediamo, le

abbiamo creduto attraverso il voto e le

continuiamo a credere perché abbiamo

constatato ciò che ha fatto e fa per il no-

stro Comune. Non possiamo neanche lon-

tanamente immaginare che i bambini non

occupino un posto importante nel suo

cuore, significherebbe non aver capito

nulla del nostro Sindaco, ma sappiamo

che non è così. Perciò le rinnoviamo le

nostre richieste sperando che vengano

ascoltate e le porgiamo le scuse per aver-

la disturbata. Cordialmente la salutiamo

e le auguriamo buon lavoro.

Carmen Ferrara e Cinzia Coppola

nella scuola, che sono poi le istituzioni
deputate all’educazione degli individui.
Domenica scorsa, alcune centinaia di ti-
fosi napoletani, si sono impadroniti di un
treno per Roma, cacciando i passeggeri
che ci viaggiavano, e producendo
500mila euro di danni; tutto questo sotto
gli occhi di centinaia di poliziotti, i quali
non hanno fatto nulla. Secondo voi è una
nazione che può crescere? Comunque,
scusatemi per la digressione; vado al
punto per dirvi che le circostanze rac-
contate hanno sollevato la mia attenzio-
ne, e proverò ad occuparmene. Circa le
scene indegne descritte, posso solo invi-
tarvi a chiamare subito le forze di poli-
zia o, in mancanza, lo scrivente il cui
numero è XXXXXXXXXXX. Potete chia-
marmi a qualsiasi ora. Tenete conto che
i vigili lavorano fino alle 22, dopodiché
ci si deve rivolgere ai carabinieri. Per
quanto riguarda il futuro di quegli spazi,
essi saranno profondamente modificati.
È in via di ultimazione, un procedimento
per la realizzazione di un parcheggio
interrato e di una piazza sovrastante, con
l’eliminazione di recinzioni, il potenzia-
mento dell’illuminazione; si tratta di una
prosecuzione della piazza della repubbli-
ca. Il parco giochi sarà riproposto, pro-
babilmente in uno spazio dell’attuale
piazza della Repubblica. Avrete, purtrop-
po,qualche disagio, ma si tratta di un’a-
zione di riqualificazione necessaria. Gli
spazi chiusi, e spesso bui, alimentano
queste situazioni di degrado. Per l’im-
mediato mi preoccuperò di verificare il
da farsi, ma considerate che a breve sarà
tutto demolito. Vi prego di scrivermi, se
occorre, e vi saluto cordialmente

Il Sindaco

Avv. Martino Melchionda

Nello scorso ottobre, quando era stato da poco nominato il nuovo assessore comu-
nale alla Polizia Municipale, Viabilità, Iniziative per la Sicurezza stradale, Prote-
zione civile, è stato siglato un protocollo d’intesa con l’ANAS per riaprire la Strada
Statale 19  che collega Eboli con Battipaglia, ripristinando la regolarità del traffico.
Numerosi altri progetti sono stati avviati, quali quelli previsti nell’ambito del PON
2007/2013 sulla sicurezza: ristrutturazione di palazzo Massaioli, finalizzato alla
trasformazione in “Centro sociale polifunzionale”; l’implementazione del sistema dì
video sorveglianza e formazione di un gruppo interforze costituito da Polizia Muni-
cipale e Carabinieri; il recupero dei beni confiscati alla criminalità organizzata, con
riconversione del capannone ex- villa Galasso, recupero di villa Maiale, riattazione
dei beni Procida. Sono state anche concordate operazioni di polizia integrata fra
Polizia Municipale e Guardia di Finanza in località Santa Cecilia, finalizzate a con-
trastare lo spaccio di droga e il rispetto delle regole di civile convivenza da parte
degli immigrati extracomunitari. L’assessorato ha patrocinato, insieme all’Assesso-
rato alla Pubblica Istruzione, il progetto di educazione alla Legalità “Un eroe per
tutti”, promosso dall’associazione culturale L.E.G.A.L.I.T.A. Un importante sup-
porto per il lavoro dell’assessorato deriverà dagli Ispettori ambientali che hanno
prestato giuramento il 24 ottobre e coadiuveranno la Polizia Municipale nell’azio-
ne di contrasto all’illegalità in materia ambientale, con particolare riguardo agli
abusi registrati sul nuovo sistema di raccolta dei rifiuti.

ASSESSORATO ALLA SICUREZZA

Il Sindaco

risponde



Presentazione dl libro “Santa Pre-
caria” - Il 21 giugno nel complesso
monumentale di San Francesco, pre-
sentazione del libro “Santa Precaria”
di Raffaella R.Ferrè edito da Stampa
alternativa.
Concorso di poesia “Il saggio - Cit-
tà di Eboli” - Dal 15 al 19 luglio, a
San Francesco, 12° Concorso di Poe-
sia “Il Saggio - Città di Eboli”. Vin-
citrice della sezione in italiano la po-
esia “10 minuti” di Stefania Paron,
Rovigo (Medaglia d’argento del Pre-
sidente della Repubblica); per la se-
zione in vernacolo “Un leccu di cam-
pana” di Tania Fonte, Palermo (me-
daglia di bronzo del Presidente del
Senato; per la sezione religiosa: “Io
ti troverò, mio Signore” di Aurelio
Zucchi, Reggio Calabria; per la se-
zione gioani “Amara poesia” di Fran-
cesco Flavio, Campagna (SA). Con-
corso è organizzato dal Centro Cul-
turale Studi Storici in collaborazione
col Comune di Eboli.
Agosto ebolitano - Anteprima
CabarEboli, 26 luglio centro sporti-
vo Spartacus - World Festival, 28 e
29 luglio Arena sant’Antonio - Bar
in festa, 28-30 luglio itinerante; Yres
in concerto, 2 agosto piazza della
Repubblica - Gruppo Folk Gregoria-
no, 6 agosto piazza della Repubblica
- 3^ edizione Giochi, sapori, tradizio-
ni, 6-10 agosto Cioffi - Music Land,
Gaspare Di Lauri in concerto, 9 ago-
sto Piazza della Repubblica - ‘0 Mare-
nariello, 10 agosto piazza della Re-
pubblica - Blasco, tributo a Vasco
Rossi, 11 agosto piazza della Repub-
blica - Coro San Nicola de Schola
Graeca e spettacolo di danza 10 ago-
sto piazza della Repubblica - Anto-
nello Altieri Jazz Quintett, 13 agosto
piazza della Repubblica - Mangia,
canta e ridi aspettando CabarEboli,
14, 15 e 16 agosto piazza Cosimo Ve-
stuti - CabarEboli, 17 -23 agosto piaz-
za della Repubblica - 15^ edizione
Festa del bocconcino di bufala cam-
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pana, 22-24 agosto Centro Sportivo
Spartacus - Rockaria, 25 - 26 agosto
piazza della Repubblica - Polvere di
stelle, Spettacolo di danza 27 agosto
piazza della Repubblica - 2^ Festa del
fagiolo, 29 -31 agosto Centro Sporti-
vo Spartacus - Big battle Band, 1 - 3
settembre Arena Sant’Antonio.
Maratona di San Padre Pio - Il 6 e
7 settembre 5^ edizione della Mara-
tona di san Padre Pio, corsa podistica
non competitiva di 210 km, partita da
San Giovanni Rotondo il 6 settembre
e conclusasi ad Eboli, il 7 settembre,
dopo aver toccato 16 tappe. La mani-
festazione è organizzata dalla “Free
runner” in collaborazione con asses-
sorato allo sport del Comune di Eboli,
Comune di San Giovanni Rotondo,
Guardia di Finanza, UISP,  UISP At-
letica Leggera, Officina Koinè, Nu-
cleo Comunale di protezione Civile,
e col patrocinio di Regione Campania
e Provincia di Salerno.
BarAveTSU: Luscious Summer
Dream - 7-11 settembre 2008 - Per
il secondo anno Eboli ha ospitato 100
giovani universitari provenienti da
tutta Europa: visite culturali, diverti-
mento e conoscenza con i ragazzi
ebolitani
Inaugurazione CIAG - 11 settembre.
(Centro di Incontro ed Aggregazione
Giovanile): oltre 100 metri quadrati
dedicati ai giovani.
Giostra Medioevale - Il 23 settem-
bre 12^ edizione della Giostra medio-
evale della “Quintana”, organizzata
dalla Cooperativa Nuova Elaion e pa-
trocinata dal Comune di Eboli.
Umberto Nobile: uomo, pioniere,
esploratore, maestro, padre costi-
tuente - Nell’ambito della Fiera dei
Eboli, Comune, Multiservizi e Cen-
tro Culturale Studi Storici e Altavilla
Airfield, hanno organizzato una mo-
stra multimediale e un convegno su
Umberto Nobile. Hanno partecipato
Silvana Fiorito Rapisarda, prof. Lui-
gi Pascale, cap. Franco Masini, on.
Abdon Alinovi, il delegato del Comu-
ne di Lauro, Pierino Casalino, il prof.
Francesco Lauro, il responsabile del
Museo “U.Nobile” di Lauro, Arman-
do Voza, , il Sindaco di Eboli, Martino
Melchionda.  
Ebur - riti di sangue, uomini, divi-
nità - Il 25 ottobre, a San Francesco,
convegno “Ebur - riti di sangue, uo-
mini, divinità”organizzato da
Christian Di Biase e Danilo De Leo

in collaborazione con Assessorato alla
Cultura, Pro loco, Centro Studi “Si-
mone Augelluzzi”. Relazioni di Lui-
gi Battisti, Franco Innella, Franco
Manzione,:Vincenzo Di  Gerardo. So-
no intervenuti l’Assessore alla Cul-
tura, Cosimo Maglio, e il Sindaco,
Martino Melchionda.
Eboli Music Awards - 25 settembre
- Manifestazione a cura della Sala
Prove Comunale “G.  Morrone”.
Eboli Street Festival - 26 settembre
- Discoteca in Piazza contro le dipen-
denze, in collaborazione con la Pro-
vincia di Salerno e DolceVita nel-
l’ambito del progetto Sobri e Sicuri.
COMUNIC@NDO - 30 settembre -
Festival della Comunicazione e dei
Nuovi Linguaggi Giovanili: cortome-
traggi, sms, mms e cover videoclip.
La giuria era formata dai ragazzi del
biennio degli Istituti Superiori del Di-
stretto Scolastico 57.
Rassegna teatrale “Franco
Angrisano” - Dal 7 novembre 10^
edizione della Rassegna Nazionale di
Teatro amatoriale  - Premio “Franco
Angrisano” che si concluderà il 21
marzo con la premiazione della com-
pagnia vincitrice.
Diamoci una mossa - Le scuole di
Eboli hanno partecipato ai progetto
“Diamoci una mossa”, iniziativa del
Ministro della Salute, UISP e Asses-
sorato allo Sport. Grazie al successo
ottenuto dalla manifestazione, l’Am-
ministrazione ha ricevuto il premio
per le amministrazioni distintesi nel-
l’impegno a promuovere le attività
sportive.
Borsa Mediterranea del Turismo
Archeologico - Nell’ambito della
Borsa Mediterranea del Turismo Ar-
cheologico di Paestum,  il Comune
ha presentato il progetto “EVOLI
BORGANTICO: Eventi, Sapori, Ar-
tigianato, Cultura, Ospitalità”, che
prevede la cooperazione dei ristora-
tori del centro storico, riunitisi in as-
sociazione ed affiancati da “Slow
Food”. Il progetto è sostenuto dagli
assessorati al Turismo e alla Cultura


